

Deuxième édition du programme Paris Defence Young Leaders



L'institut de recherche stratégique de l'École militaire (IRSEM) a organisé la deuxième édition de son programme Paris Defence Young Leaders du 12 au 16 juin 2023. Cette année, dans la suite de la Revue stratégique nationale (RSN), laquelle réaffirme le rôle de la France en tant que « puissance d'équilibres » dans la région Indopacifique, l'institut a accueilli douze jeunes personnalités d'avenir en provenance de l'Asie-Pacifique. L'ensemble des candidats travaillent sur les questions de relations internationales et de sécurité au sens large (défense, sécurité économique, énergétique, climatique et technologique, etc.). Au travers de débats, de tables rondes et de visites, l'IRSEM a créé un environnement de dialogue et d'échanges dans lequel les participants ont pu, non seulement discuter en dépassant les frontières disciplinaires et conceptuelles, mais aussi construire des relations durables et de bonne entente avec d'autres hommes et femmes au profil prometteur et internationalisé.



La première journée a commencé à l'École Militaire où les 12 candidats ont été accueillis par la directrice Marjorie Vanbaelinghem, le directeur adjoint Benoît Rademacher, Wendy Ramadan-Alban (déléguée au développement international et aux relations institutionnelles) et l'équipe de l'IRSEM. Les YL ont assisté aux premières tables rondes du programme animées principalement par différents chercheurs de l'IRSEM : Dr. Céline Marangé (chercheuse

Russie et Ukraine), Eveline Mathey (chercheuse Organisations multilatérales de sécurité), Dr. Amélie Zima (chercheuse Sécurité européenne). Pierre Haroche, maître de conférences en sciences politiques à la Queen Mary University of London, a donné un keynote speech sur l'autonomie stratégique de l'Union européenne.





La semaine a continué autour d'une nouvelle table ronde sur « les espaces de compétition entre puissances » avec des chercheurs de l'IRSEM : MCF Maud Quessard (directrice du domaine Euratlantique-Russie), Dr. Élie Baranets (chercheur Sécurité internationale), Capitaine Béatrice Hainaut (chercheuse Espace), et Dr. Océane Zubeldia (chercheuse drones, industries et innovation). L'après-midi les YL sont allés à l'hôtel de Brienne pour rencontrer le cabinet du ministre des Armées. La journée a été clôturée par la découverte des Invalides, avec une visite guidée du musée des Armées.



Les YL ont été invités au Quai d'Orsay pour rencontrer le Centre d'analyse, de prévision et de stratégie (CAPS). Ils ont discuté d'un large éventail de questions internationales, notamment avec les représentants des départements Asie et Affaires stratégiques. L'après-midi s'est organisée autour de la visite du Palais Bourbon et d'une rencontre avec la commission de la défense nationale et des forces armées de l'Assemblée Nationale. Le soir, les YL ont été reçus par l'IHEDN et leur directeur des Affaires européennes et internationales.



L'industrie de défense a été le thème du jeudi, avec la visite matinale d'Ariane Group et de ses installations de lancement de satellites (Ariane 5 et 6), dont une partie est construite sur le site des Mureaux. L'après-midi, les YL ont rencontré le GICAT qui les a reçus pour discuter des enjeux d'innovation dans l'industrie de défense.



La semaine s'est terminée le vendredi avec une dernière table ronde en présence de chercheurs de l'IRSEM (Dr. Benoît de Tréglodé, directeur du domaine Afrique-Asie-Moyen-Orient et Dr. Carine Pina, chercheuse Chine), Marianne Péron-Doise chercheuse associée à l'IRIS et Pr. Isabelle Saint-Mézard, spécialiste de la géopolitique asiatique de l'Institut Français de Géopolitique (Paris VIII), sur le thème de l'Indopacifique.

Enfin, le Vice-Amiral d'escadre Christophe Lucas, directeur adjoint de la DGRIS a clôturé cette belle semaine en rappelant les moyens que la France investit dans la zone Indopacifique.

